
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 139. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 18. Juli 2023 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 906 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Auf welche Weise soll die auf dem Flüchtlingsgipfel am 10. Mai 2023 ver-
einbarte „konsequente Abschiebung, insbesondere von Straftätern“ zukünf-
tig vorgenommen werden bzw. worin sollen sich die zukünftig anzuwenden-
den Maßnahmen von den bisherigen (weitgehend erfolglosen) Maßnahmen  
unterscheiden? 

 

 
Frage 908 Abg. Florian Schneider (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ministerien haben am Internationalen Tag gegen Homo-, Bi-, Inter- 
und Transfeindlichkeit am 17. Mai 2023 eine Regenbogenflagge gehisst? 

 

 
Frage 909 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Stellen von Lehrkräften sind aktuell nicht besetzt?  

 
Frage 910 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Investitionen plant sie zukünftig für das Haus für Industriekultur in 
Darmstadt, besonders vor dem Hintergrund seiner historischen Bedeutung 
in Bezug auf Wilhelm Leuschner? 

 

 
Frage 912 Abg. Rolf Kahnt (fraktionslos)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welchen Einfluss hat die geübte Kritik des hessischen Landesverbands des 
Steuerzahlerbundes an der Kostenentwicklung vergangener Hessentage im 
Zusammenhang mit einer vorgeschlagenen Reduzierung der Dauer des  
Festes auf drei Tage auf die Planung künftiger Hessentage? 

 

 
Frage 913 Abg. Torsten Felstehausen (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Können die, von den drei größten gewerblichen Wasserentnehmer in Hessen 
(Merck Standort Gernsheim, Frankfurter Infraserv GmbH und K+S),  
kostenlos genutzten Grundwasservorkommen prinzipiell auch zu Deckung 
von Trinkwasserbedarfen dienen? 
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Frage 914 Abg. Torsten Felstehausen (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie, angesichts der dauerhaft angespannten Grundwassersituation, die 
Privatisierung von Wasservorkommen, wie im Fall von Aldi im nord- 
hessischen Breuna, zukünftig unterbinden? 

 

 
Frage 924 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es Pläne oder Vorgaben zur Umsetzung von Photovoltaik-Projekten in 
denkmalgeschützten Ensembles wie z. B. in der Cramer-Klett-Siedlung in 
Ginsheim-Gustavsburg? 

 

 
Frage 925 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sie die berufliche Orientierung an allgemeinbildenden Schulen  
gestärkt? 

 

 
Frage 926 Abg. Rüdiger Holschuh (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird der Ausbau der Odenwaldbahn Teil der „RheinMain plus“-Initiative?  

 
Frage 927 Abg. Rüdiger Holschuh (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Ist noch in diesem Jahr mit einem Abschluss der Planungsvereinbarung  
zwischen dem Land Hessen und der DB Netz AG zur Umsetzung der  
„Erbacher Erklärung“ zu rechnen? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 931 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Pläne bestehen hinsichtlich der Modernisierung der Fahrzeugflotte 
der Hessischen Polizei? 

 

 
Frage 932 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang wird sie den Neubau der Städtischen Bühnen in Frank-
furt am Main finanziell fördern? 

 

 
Frage 933 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie oft hat sie bereits Gespräche mit den relevanten Akteuren zum Erhalt 
des Eurozeichens am ehemaligen Sitz der EZB geführt? 

 

 
Frage 934 Abg. Wiebke Knell (Freie Demokraten)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern hält sie es für angemessen, gemeinnützigen Vereinen bei Wander-
tagen eine Nutzungspauschale für die Nutzung des Staatswaldes zu berech-
nen? 

 

 
Frage 935 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vereinbarungen wurden zwischen ihr und dem ÄLRD getroffen, um 
die Behandlungsrichtlinien im Rettungsdienst in Hessen anzupassen und  
damit eine Ungleichbehandlung in deren Versorgung zu vermeiden? 

 

 
Frage 936 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie Hinweise auf betrügerische Abrechnungen im Zusammenhang mit 
Dolmetscherleistungen in Flüchtlingsunterkünften? 

 

 
Frage 937 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand zur Planung einer Ortsumgehungsstraße um Reinheim, 
abgehend von der B 426? 
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Frage 938 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele antisemitische Vorfälle an Schulen wurden seit Einführung der 
Meldepflicht im Jahr 2018 pro Jahr gemeldet? 

 

 
Frage 939 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schülerinnen und Schüler, die an den individuellen Schüleraus- 
tauschen zwischen Hessen und Nouvelle-Aquitaine sowie Alberta im Schul-
jahr 2021/2022 teilgenommen haben, besuchen ein Gymnasium bzw. einen 
gymnasialen Bildungsgang? 

 

 
Frage 940 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der 15 befristeten Stellen, die im Rahmen des Aufholprogrammes 
nach Corona im schulpsychologischen Dienst geschaffen wurden, sind  
aktuell besetzt? 

 

 
Frage 941 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie verfährt die landeseigene Wohnungsgesellschaft Nassauische Heim-
stätte/Wohnstadt (NHW) mit geförderten Wohnungen in ihrem Bestand, die 
aufgrund der Einkommenssituation der Haushalte eigentlich dem vereinbar-
ten Mietenstopp unterliegen, deren Kostenmiete aufgrund des zuletzt gestie-
genen Verbraucherpreisindexes aber neu berechnet und also – wie zuletzt 
bei der Frankfurter Wohnungsgesellschaft ABG Holding geschehen – erhöht 
werden könnte? 

 

 
Frage 942 Abg. Marius Weiß (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche finanziellen Auswirkungen hätte es auf den Landeshaushalt, wenn 
das Land den Ersterwerb einer selbstgenutzten Immobilie in Höhe von 
10.000 Euro pro Erwerbsperson plus 5.000 Euro für jedes Kind fördern 
würde? 

 

 
Frage 943 Abg. Sabine Waschke (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Stand der Planungen zum Ausbau der HZD am Standort 
Hünfeld? 

 

 
Frage 944 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Was kann sie unternehmen, damit das Gebäude der historischen Dondorf-
Druckerei in Frankfurt Bockenheim erhalten bleibt, wie das eine Vielzahl 
zivilgesellschaftlicher Initiativen mit Verweis auf die jüdische Geschichte 
des Ortes, die industriekulturelle Bedeutung des Gebäudes und nicht zuletzt 
den Klimaschutz fordern? 

 

 
Frage 945 Abg. Kathrin Anders (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellt sie sicher, dass alle Lehrkräfte im Vorbereitungsdienst zum Thema 
Kinderschutz und Kindeswohlgefährdung geschult werden? 

 

 
Frage 946 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie machen die hessischen Hochschulen für angewandte Wissenschaften 
von der Möglichkeit eines eigenständigen Promotionsrechts Gebrauch? 

 

 
Frage 947 Abg. Nina Heidt-Sommer (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Lehrkräfte mit TV-H-Verträgen und im pädagogischen Vorberei-
tungsdienst (Referendariat), deren Beschäftigung nach dem Vorbereitungs-
dienst endet, werden in den hessischen Sommerferien in keinem Beschäfti-
gungsverhältnis zum Land Hessen stehen und damit in den Ferien nicht  
bezahlt? 
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